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Décima Segunda Reunião de 2023 
ATA DA DUCENTÉSIMA OITAVA (208ª) REUNIÃO DO CONSELHO DE CENTRO DO CENTRO 

DE EDUCAÇÃO DO PLANALTO NORTE DA UNIVERSIDADE DO ESTADO DE SANTA 
CATARINA – UDESC 

Ao vigésimo quinto dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, na 1 

Sala A106 do CEPLAN - Centenário, nesta cidade, reuniu-se ordinariamente o Conselho de Centro, 2 

em conformidade com a Convocação número 208 (12ª de 2023), sob a presidência da Professora 3 

Débora Barni de Campos. Estiveram presentes os conselheiros: Aline Cristina Pereira de Andrade, 4 

Ernesto Augusto Garbe, Fernanda Hansch Beuren, Luiz Cláudio Dalmolin, Mário Ezequiel Augusto, 5 

Oscar Khoiti Ueno, e Vivian Cremer Kalempa. A Presidente, cumprimentando os conselheiros, 6 

declarou aberta a sessão.  7 

1 - Aprovação das atas de reuniões anteriores: Os conselheiros receberam por e-mail a minuta 8 

da ata da reunião ordinária realizada em 30/08/2023 e também da ata da reunião extraordinária 9 

realizada em 13/09/2023. A Presidente colocou as atas em discussão, não houve interessados. Em 10 

votação, ambas as atas foram aprovadas por unanimidade, as quais, após a reunião, serão 11 

encaminhadas para assinatura dos conselheiros via SGPe. 12 

2 - Expedientes:  13 

2a) Justificativa de ausência do Diretor Geral, prof. Alexandre Borges Fagundes, que se encontra 14 

em férias, sendo substituído nesta reunião pela profa. Débora Barni de Campos, que está em 15 

exercício na Direção Geral conforme Ato do Reitor nº 226 de 22/08/2023. 16 

2b) Justificativa de ausências dos representantes discentes Guilherme e Bruna, que estão em 17 

viagem realizando visita técnica. 18 

2c) Justificativa do professor Fábio Kobs que está em férias. 19 

2d) Solicitação da presidente de inclusão em pauta dos processos: 36888/2023 referente ao 20 

Relatório Final de Atividades da Monitoria voluntária de ICP, e 36577/2023 referente a Projeto de 21 

Ensino. A solicitação de inclusão foi aprovada por unanimidade. 22 

3 - Ordem do dia: 23 

3a) Processo 33474/2023, Origem: UDESC/REIT/SECAP, Interessado: Giselle Royer Bion. 24 

Assunto: Plano De Capacitação Técnica 2024 – CEPLAN Anexos Para Formulação do PIQT (2024). 25 

Relator: Aline C. Pereira de Andrade. A relatora apresentou sua análise, confirmando que o processo 26 

respeitou os prazos, os técnicos universitários foram consultados e nenhum técnico manifestou 27 

interesse no afastamento. Os anexos foram preenchidos conforme previsto em resolução, assim, 28 

deu seu voto favorável à homologação do PIQT 2024 do CEPLAN. Em discussão não houve 29 

interessados. Em votação o processo foi aprovado por unanimidade. 30 

3b) Processo 33455/2023, Origem: UDESC/REIT/SECAP, Interessado: Priscyla Raquel Da Silva. 31 

Assunto: Plano De Capacitação Docente – CEPLAN Anexos Para Formulação do PIQD 2024. Relator: 32 

Oscar Khoiti Ueno. O relator apresenta a sua análise, concluindo que o processo está de acordo com 33 

a Resolução pertinente, sendo realizadas as tramitações junto aos respectivos departamentos (DTI e 34 

BSI) e as aprovações, anexo II, em seus respectivos colegiados, encaminhadas à DDPG/CEPLAN, 35 

por meio dos processos SGPE 35388/2023 e 39791/2023, respectivamente. Concluiu dando seu voto 36 

favorável à homologação do PIQD CEPLAN 2024. Em discussão o relator expôs uma dúvida quanto 37 

ao limite de docentes que pode se afastar. A prof. Fernanda, diretora de Pesquisa e Pós-graduação 38 

explica que o PIQD é uma estimativa, que aqueles que solicitaram não vão necessariamente se 39 

afastar, mas é necessário que a intensão conste no plano que é elaborado no ano anterior, caso 40 

contrário o professor não poderá solicitar afastamento para qualificação. O prof. Mário comenta que 41 

tiveram pedidos do DSI de afastamento para doutorado e pós-doutorado e que o doutorado tem 42 

prioridade sobre o pós-doutorado, e pergunta se há problema em substituir o professor afastado 43 

para pós-doc com professor colaborador. Foi respondido que este é o procedimento, não há 44 

problemas nesta substituição. A prof. Fernanda comenta que está se buscando diminuir a burocracia 45 

para estes afastamentos. Findada a discussão o processo entrou em regime de votação e foi 46 

aprovado por unanimidade. 47 
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3c) Processo 32805/2023, Origem: UDESC/CEPLAN/CRH, Interessado: Fernanda Hansch 48 

Beuren. Assunto: Requer usufruto de licença prêmio - 15 dias - a contar de 23/08/2023. 49 

(Homologação de Ad Referendum). Relator: Luiz Cláudio Dalmolin. O relator explica que o processo 50 

está de acordo com a legislação vigente e cumpre o que determina o recente ato do Reitor 151 de 51 

26 de maio de 2023, bem como foi aprovado por unanimidade no colegiado do DTI e aprovado ad 52 

referendum neste Conselho, pelo prof. Alexandre Borges Fagundes. O voto do relator foi favorável à 53 

homologação do ad referendum. Em discussão não houve interessados. Em votação o processo foi 54 

aprovado por unanimidade. 55 

3d) Processo 36566/2023, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Sandro Keine, Assunto: 56 

Prorrogação do Projeto de Extensão intitulado Projeto Móveis Paulo Ltda: a interação entre a 57 

Universidade e a Empresa em 2022 e 2023; Relator: Fernanda Hansch Beuren. A relatora informa 58 

que o interessado solicita prorrogação do referido projeto, cujo prazo inicial terminaria em 59 

31/12/2023, para 31/12/2025. O processo foi aprovado por unanimidade no departamento de 60 

origem e por ad referendum na Comissão de Extensão, e não possui aporte de recursos financeiros 61 

e prevê a participação de discente voluntário a ser definido. O voto da relatora foi favorável à 62 

aprovação. Em discussão não houve interessados. Em votação o processo foi aprovado por 63 

unanimidade. 64 

3e) Processo 36560/2023, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Sandro Keine, Assunto: 65 

Prorrogação do Projeto de Extensão intitulado Projeto MMN Indústria de Componentes de Metal 66 

Ltda: a interação entre a Universidade e a Empresa em 2022 e 2023. Relatora: Vivian Cremer 67 

Kalempa. A relatora apresenta sua análise, destacando que o propósito do projeto é promover a 68 

conexão entre a instituição acadêmica e a empresa. A vigência original do projeto previa seu 69 

término em 31/12/2023 e o interessado solicita prorrogação até 31/12/2025. Enfatiza que o projeto 70 

não recebe financiamento por parte da UDESC e prevê a participação de um estudante voluntário. O 71 

processo foi aprovado por unanimidade no colegiado do departamento de origem e aprovado ad 72 

referendum na Comissão de Extensão. Deu voto favorável à aprovação da prorrogação do projeto 73 

de extensão. Em discussão não houve interessados. Em votação o processo foi aprovado por 74 

unanimidade. 75 

3f) Processo 36888/2023 (inclusão de pauta), Origem: UDESC/CEPLAN/DEX, Interessado: 76 

Fabio Fernando Kobs, Assunto: Relatório Final de Atividades da Monitoria voluntária de ICP; 77 

Relatora: Débora Barni de Campos. A relatora apresenta sua análise, explicando que o processo está 78 

de acordo com as diretrizes estabelecidas na Resolução nº 037/2021–CONSUNI, o interessado 79 

informa no processo que o atendimento aos alunos com dúvidas na resolução dos exercícios 80 

propostos atendeu às expectativas e propiciou a evolução no desempenho individual dos alunos na 81 

disciplina de ICP, considerando os documentos do processo, deu seu voto favorável à aprovação do 82 

relatório final de monitoria. Em discussão não houve interessados. Em votação o processo foi 83 

aprovado por unanimidade. 84 

3g) Processo 36577/2023 (inclusão de pauta), UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Sandro 85 

Keine, Assunto: Projeto de Ensino intitulado Ensaios de Usinabilidade e Ensaios de Determinação do 86 

Teor de Umidade da Madeira e de materiais derivados da Madeira no contexto das indústrias 87 

Madeireira e Moveleira em 2024.; Relatora: Débora Barni de Campos. A relatora apresenta as 88 

características do projeto de ensino, informando que o professor interessado alocará a carga de 4h 89 

semanais para desenvolver as atividades e que contará com um discente voluntário. O principal 90 

objetivo do projeto é promover uma compreensão mais profunda dos conceitos de usinabilidade, 91 

teor de umidade, especialmente no que diz respeito a madeira e seus derivados, proporcionando 92 

aos alunos uma oportunidade de aplicação prática dos conhecimentos adquiridos em sala de aula. A 93 

execução do projeto não requer recursos financeiros adicionais e está em conformidade com as 94 

diretrizes estabelecidas na Resolução 067/2022/CONSUNI. A relatora deu seu voto favorável à 95 

aprovação. Em discussão não houve interessados. Em votação o processo foi aprovado por 96 

unanimidade. 97 

4 - Comunicações Pessoais 98 
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A conselheira e diretora de administração Aline Andrade aproveita a oportunidade para esclarecer 99 

dúvidas sobre a aquisição do Planetário, informa que o processo que trata desta aquisição é o de 100 

número 19300/2023, trata-se de um processo público, onde quaisquer interessados poderão 101 

verificar o passo a passo da contratação que foi aprovada pelo colegiado do DTI, sendo utilizados 102 

recursos deste departamento e complementação dos valores pela PROPLAN. O valor total do 103 

planetário levantado pelo preço médio é de 1.080.000,00 (um milhão e oitenta mil reais), preço este 104 

que se espera reduzir na licitação, deste valor, a reitoria complementou com 380.000,00 (trezentos 105 

e oitenta mil reais). A conselheira solicita que estas informações sejam divulgadas aos pares, e 106 

coloca a direção de administração à disposição para quaisquer esclarecimentos. Este é um projeto 107 

de grande vulto para o CEPLAN que vai contribuir para toda a comunidade acadêmica. Informa 108 

também que a base para o planetário será construída pela prefeitura, com um convênio entre 109 

prefeitura e UDESC, cuja ordem de serviço foi assinada na semana passada. O prof. Oscar pergunta 110 

sobre os outros equipamentos solicitados pelo DTI com recursos do Qualifica. A prof. Débora 111 

esclarece que essas outras demandas foram atendidas e serão licitadas separadamente, e com o 112 

restante do recurso e mais a complementação da reitoria foi possível a licitação para aquisição do 113 

planetário. O prof. Luiz Cláudio questiona se o planetário é do DTI, pois na divulgação é comentado 114 

que é da UDESC. A prof. Débora esclarece que foi comprado com recurso do DTI mas na divulgação 115 

coloca-se UDESC para elevar o centro como um todo, de qual departamento vem o recurso não é 116 

relevante para o público externo e acrescenta a informação de que no projeto que está no processo 117 

citado pela Aline Andrade está uma extensa exposição dos motivos para termos um planetário no 118 

CEPLAN e possibilidades de uso para os dois departamentos. O prof. Luiz Cláudio comenta que não 119 

foi discutido no departamento de sistemas de informação. A prof. Débora ratifica que a compra e a 120 

justificativa foi inteiramente elaborada pelo DTI, e que por esta razão não tramitou no DSI, porém a 121 

utilização do equipamento é para todos. O prof. Mário comenta que para o público externo é mais 122 

interessante divulgar a UDESC e não o departamento. O prof. Luiz Cláudio comenta que a 123 

comunidade externa pergunta informações sobre esse projeto, e que ele só ficou sabendo através 124 

de divulgação da prefeitura. A prof. Débora esclarece que o projeto foi explanado várias vezes no 125 

CONCEPLAN. O prof. Luiz Cláudio solicita que o DTI divulgue as informações de projetos deste porte 126 

com intuito de envolver o DSI para contribuir com atividades que poderiam ser incluídas no projeto. 127 

As conselheiras Aline e Débora ratificam que o projeto foi explanado diversas vezes no Conselho de 128 

Centro. O prof. Luiz Cláudio aponta que o CEPLAN tem um problema de comunicação histórico, que 129 

já vem de muitos anos e que na sua opinião, os projetos que serão divulgados externamente tem de 130 

ser divulgados internamente para que cada um de nós possa passar as informações a quem 131 

interessar, reforça ainda que não foi intensão do DTI, mas que ele e outros colegas não sabiam da 132 

aquisição e ficaram surpresos quando souberam, e por esta razão ficaram em dúvida se era recurso 133 

da UDESC ou do Departamento. A prof. Fernanda argumenta que no início desta gestão os diretores 134 

tentaram participar das reuniões do DSI e que não foram bem aceitos, e por esta razão não 135 

participaram mais, mas que a participação das direções nas reuniões de departamento pode facilitar 136 

a comunicação dentro do centro. O prof. Luiz Cláudio lembra que também esteve na chefia do DSI e 137 

que se recorda da manifestação de um membro do colegiado, por uma única vez, se manifestando 138 

em contrário da participação dos diretores nas reuniões e que a partir de então os diretores se 139 

retiraram. Aline Andrade argumenta que a gestão não recebeu mais o convite para participar das 140 

reuniões do DSI. O prof. Luiz Cláudio fala ainda que as reuniões são abertas ao público. A diretora 141 

Aline fala que esta gestão caminhou muito na área da comunicação, sendo iniciado um setor de 142 

comunicação que não existia anteriormente, e que também cabe a nós servidores ir atrás do que 143 

está acontecendo, e que as portas de todas as direções estão abertas. A comunicação do servidor 144 

com a comunidade é um compromisso, Aline cita que, mesmo não trabalhando na área do ensino, 145 

ela tem de saber o dia do vestibular, ou sobre o projeto do mestrado e outras informações 146 

importantes, pois o público nos procura e nos pergunta assuntos diversos e temos que estar 147 

preparados a responder. Acrescenta, ainda, que por esta razão pediu para que constasse em ata as 148 

informações dadas por ela, para que se torne uma fonte oficial para consulta para quaisquer 149 
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 4 

interessados. A diretora Aline continua sua fala comentando que está preparando um fechamento 150 

dos quatro anos de gestão referente à direção de administração para apresentação em conselho de 151 

centro, pois é uma obrigação das direções apresentar os resultados. Sobre os valores para 152 

investimento recebidos do Qualifica para a gestão, no valor total de 500 mil reais, esclarece que 153 

foram comprados equipamentos que fossem beneficiar toda a instituição sendo: ar condicionado em 154 

todas as salas que já estão em funcionamento, câmeras de vídeo-monitoramento que ainda serão 155 

instaladas, equipamentos de informática para uso geral, veículo (ainda a ser licitado) para substituir 156 

o veículo baixado do CEPLAN e também equipamentos de manutenção diversos como cortador de 157 

grama entre outros, todas essas aquisições serão detalhadas no relatório da DAD ao final da gestão. 158 

O prof. Oscar comenta que houve um avanço muito grande, notório na estrutura do CEPLAN, com 159 

pintura nova e calçadas, embora ainda tenhamos muito a melhorar na estrutura, o que foi feito fez 160 

muita diferença e parabenizou a diretora Aline, lembrando ainda que a aquisição da subestação foi 161 

muito importante, pois a falta deste equipamento impedia o avanço do CEPLAN. Aline agradece e 162 

comenta que só quem já esteve em cargo de gestão sabe a dificuldade de conseguir algumas coisas 163 

e que na administração pública temos que nos manter sempre motivados, pois há muita demora, 164 

mas não podemos desistir. O prof. Oscar pergunta se há previsão do Qualifica para o próximo ano. 165 

Aline esclarece que não há como prever, pois dependemos do governo e da reitoria. O prof. Luiz 166 

Cláudio comenta que as críticas são importantes mas os elogios também os são, assim, elogia a 167 

gestão pelo esforço que foi feito para acomodar o curso de sistemas novamente na estrutura do 168 

Centenário, e que em sua visão o que foi feito foi quase um milagre, considerando o espaço que 169 

temos. A melhoria recente da infraestrutura com calçadas também foi positiva. A diretora Aline 170 

agradece, e conclui que são trabalhos que muitas vezes demoram anos para serem concluídos. A 171 

prof. Fernanda comenta que é sua última reunião no CONCEPLAN, foram 4 anos de muito 172 

aprendizado, com as dificuldades de uma pandemia. Foi implementada uma especialização com 173 

bastante procura e foi um curso muito positivo que depois foi descontinuado para dar atenção ao 174 

projeto de mestrado, mas que a especialização é bem interessante para a nossa região e deixa 175 

como sugestão para a próxima gestão. O número de pesquisas nesse período diminuiu, em virtude 176 

das dificuldades da pandemia e do valor das bolsas que não estavam agradando, percebeu-se muita 177 

saída de alunos. Já este ano com o aumento das bolsas a procura também aumentou e os 178 

professores estão animados para começarem pesquisas. Comenta que foi um processo gratificante e 179 

de aprendizado. Informa que há três semanas foi assinado um acordo com a Nau Ciranda 180 

Sinparedes, uma associação educativa que promove intercâmbios na América do Sul, este ano já foi 181 

realizado uma imersão com estudantes da Colômbia no CEPLAN e a ideia é ampliar ainda mais esta 182 

parceria e mandar também os nossos estudantes para este tipo de experiência fora do país. A prof. 183 

Fernanda agradece a gestão atual e deseja sucesso para a próxima gestão, e se coloca à disposição 184 

quando voltar do seu período de licença. A prof. Débora divulga que recebeu a visita de policiais 185 

militares no CEPLAN para apresentação do projeto Rede de Segurança Escolar que oferece palestras 186 

sobre segurança e rondas no CEPLAN. Informa que já foi encaminhado ofícios solicitando a palestra 187 

bem como as rondas no horário pertinente ao expediente e aulas do CEPLAN. Os detalhes serão 188 

divulgados posteriormente. Nada mais havendo a tratar, a Presidente agradeceu a todos, desejou 189 

um bom dia e declarou encerrada a reunião, da qual eu, Aline Volpi Valim, Secretária do 190 

CONCEPLAN, lavrei a presente ata que, após lida, discutida e aprovada, vai assinada por mim, pela 191 

Presidente e pelos demais membros do Conselho. São Bento do Sul, 25/09/2023. 192 

 

 

Débora Barni de Campos (Presidente em exercício) _______________________________________ 193 

Aline Cristina Pereira de Andrade _____________________________________________________ 194 

Ernesto Augusto Garbe  ____________________________________________________________ 195 

Fernanda Hansch Beuren ___________________________________________________________ 196 
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Luiz Cláudio Dalmolin ______________________________________________________________ 197 

Mário Ezequiel Augusto ____________________________________________________________ 198 

Oscar Khoiti Ueno _________________________________________________________________ 199 

Vivian Cremer Kalempa _____________________________________________________________ 200 

Aline Volpi Valim (Secretária)_________________________________________________________ 201 
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VIVIAN CREMER KALEMPA (CPF: 006.XXX.729-XX) em 27/10/2023 às 10:44:19
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:42:50 e válido até 30/03/2118 - 12:42:50.

(Assinatura do sistema)

ALINE CRISTINA PEREIRA DE ANDRADE (CPF: 006.XXX.789-XX) em 27/10/2023 às 12:31:33
Emitido por: "AC SOLUTI Multipla v5", emitido em 21/09/2022 - 13:40:00 e válido até 21/09/2025 - 13:40:00.

(Assinatura ICP-Brasil)

ERNESTO AUGUSTO GARBE (CPF: 037.XXX.489-XX) em 30/10/2023 às 11:52:54
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:44:36 e válido até 30/03/2118 - 12:44:36.

(Assinatura do sistema)

FERNANDA HANSCH BEUREN (CPF: 037.XXX.679-XX) em 08/11/2023 às 00:12:55
Emitido por: "SGP-e", emitido em 13/07/2018 - 13:53:38 e válido até 13/07/2118 - 13:53:38.

(Assinatura do sistema)



Assinaturas do documento

Para verificar a autenticidade desta cópia, acesse o link https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo/conferencia-
documento/VURFU0NfMTIwMjJfMDAwNDgxMjBfNDgxNjhfMjAyM181MEoyWFowUA== ou o site

https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo e informe o processo UDESC 00048120/2023 e o código
50J2XZ0P ou aponte a câmera para o QR Code presente nesta página para realizar a conferência.


